

Begleitung von Kindern und Jugendlichen mit Behinderungen in Schulen und Kindergärten (Schulische Inklusion)

Der Malteser Hilfsdienst in Magdeburg startet zum Schulbeginn das Projekt "mittendrin in der Gesellschaft von Anfang an". Es gibt Eltern von Kindern mit Beeinträchtigungen eine Plattform, sich über Möglichkeiten der Beschulung zu informieren. Bei Bedarf organisieren sie Malteser Schulbegleiter für die Kinder.

Der Anteil von Schülern in Sachsen- Anhalt, die eine Förderschule besuchen, ist zwar in den letzten Jahren gesunken, liegt leider aber noch immer über dem Bundesdurchschnitt. Beginnt die Schullaufbahn bereits in einer Förderschule, ist der spätere (gewollte) Wechsel in die Sekundarschule oder Gymnasium und die Chancen im ersten Arbeitsmarkt Fuß zu fassen häufig erschwert.

Dass auch ein anderer Weg möglich ist, wollen die Malteser in Magdeburg mit ihrem Projekt „mittendrin“ zeigen. Ein sogenannter „Schulbegleiter“ wird dem Kind, als Betreuer zur Seite gestellt. Im Schulalltag unterschützt der Begleiter, wo Hilfe nötig wird- bei Kooperation mit den Lehrkräften, Hilfe in lebenspraktischen Dingen, Förderung sozialer Interaktion und Kommunikation. Wichtig dabei ist, dass die Nachteile des Kindes ausgeglichen und keine Vorteile gegenüber anderen Schülern geschaffen werden.

Leistungen:

- Führen ausführlicher Gespräche mit allen Beteiligten (Kinder, Eltern, Kindergarten und Schulen) im Vorfeld um dann einen individuell für die Bedürfnisse abgestimmten Mitarbeiter auszusuchen.
- Der Begleiter ist Mitarbeiter der Malteser. Die Malteser übernehmen Formalitäten, Pflichten, und Risiken des Arbeitgebers
- Auswahl fachlich kompetenter und/oder lebenserfahrender Mitarbeiter
- Regelmäßige Schulung der Mitarbeiter
- Schnittstelle der Kommunikation zwischen den Beteiligten
- Kontakt mit Ärzten und Therapeuten , um mit dem Schulbegleiter therapeutische Konzepte in den schulischen Alltag zu übertragen
-

Die Kosten übernimmt nach Antragstellung und Bewilligung das zuständige Sozialamt bzw. das Jugendamt

Das Projekt „ mittendrin in der Gesellschaft von Anfang an“ soll ab 2018 auch für die Gemeinde Barleben umgesetzt werden.

Weitere Vorgehensweise

- Informationsveranstaltung zum Thema „schulische Inklusion in der Gemeinde Barleben“ zusammen mit dem Malteser Hilfsdienst für Kindergärten, Schulen und interessierte Bürger
- Veröffentlichung der Dienstleistung auf der Gemeinde-Homepage (Bereich Bürgerservice)